

BAB IV

TINJAUAN HUKUM ISLAM TENTANG PERJANJIAN BAGI HASIL TAMBAK DI KECAMATAN GLAGAH KABUPATEN LAMONGAN

Pada prinsipnya *fiqh mu'amalah* dalam Islam adalah merealisasikan kemaslahatan manusia dalam pencarian hidup duniawi, melenyapkan segala kesulitan dan kemiskinan khususnya untuk mencegah dari semua perbuatan yang batal dapat menyebabkan keharaman. Islam membolehkan pada umatnya untuk mengadakan akad perjanjian sesuai dengan adat istiadat daerahnya masing-masing.

A. Tinjauan tentang perjanjian bagi hasil tambak.

Untuk melakukan *mu'amalah* dalam masalah perjanjian bagi hasil tambak, khususnya tambak bandeng yang masih menggunakan adat istiadat setempat. Mereka dalam mengadakan perjanjian bagi hasil masih menggunakan lisan serta tanpa diketahui oleh pejabat desa atau pihak lain sebagai saksi.

Pihak-pihak yang terlibat dalam praktek perjanjian bagi hasil tambak, khususnya tambak bandeng disini hanya ada dua pihak, yang satu sebagai pembari modal dan yang satu lagi sebagai pemelihara atau pendega.

Untuk meninjau apakah dua pihak yang melakukan *mu'amalah* dalam melakukan perjanjian bagi hasil tambak, bo

4. Syirkatul Wujuh adalah perkongsian dagang tanpa harta benda atau modal melainkan hanya bermodalan ke percayaan dan kewibawaan, mereka dapat melakukan pembelian untuk dijual lagi, dan pembelian itu tidak - kontan, hanya semata mata mengandalkan kepada kepercayaan dan kewibawaan.

Dengan demikian, praktek bagi hasil tambak bandeng oleh orang-orang Islam di Kec. Glagah bila dihubungkan dengan macam-macam syirkah, maka tidak ada yang sejenis dengan keempat macam syirkah tersebut, padahal kerja sama ini satu pihak bermodalkan harta benda sedang pihak yang satu bermodalkan keahlian.

Dari keempat macam bentuk kerja sama yaitu Mudharabah, Muzara'ah, Musaqah dan Syirkah, penulis lebih cenderung bahwa praktek bagi hasil tambak yang dilakukan oleh orang-orang Islam di Kec. Glagah adalah Muzara'ah, sebab Muzara'ah adalah kerja sama antara pemilik tanah dengan penggarap tanah.